

A caótica situação da pandemia no Brasil - 21/03/21

Dr. Andrés R. Pérez Riera

Castellano

Brasil enfrenta la mayor crisis sanitaria y hospitalaria de su historia. En la mañana del día 19, el país registró 11.787.820 diagnósticos y 287.499 muertes por covid-19, según el monitor Coronavirus Resource Center, de la Universidad Johns Hopkins (EE. UU.). Hasta la fecha, el 5,19% de la población brasileña ha recibido la primera dosis de una vacuna y el 1,9% ha sido completamente vacunado. En total, hasta el momento se han administrado 15.011.611 dosis.

El día 18, por primera vez, el promedio móvil brasileño de muertes pasó de 2.000 por día. El jueves (18), Brasil representó el 30% de las muertes en todo el mundo por covid-19.

En un boletín de emergencia lanzado el día 16 por el Observatorio Covid-19 de la Fiocruz, los investigadores identificaron y detallaron la gravedad de la situación, pidiendo medidas de aislamiento más estrictas. Si se cumplen, puede ocurrir una disminución en la ocupación de camas en abril.

Para la mayoría de los brasileños (79%), la pandemia está fuera de control, como muestra una encuesta de Datafolha. La mayoría también tiene miedo. La encuesta también reveló que las medidas más estrictas para contener la propagación del nuevo coronavirus cuentan con el apoyo del 71% de la población. El gobierno federal no está de acuerdo y criticó a los estados que adoptaron el "toque de queda". El día 18, en su directo, el presidente Jair Bolsonaro dijo que presentó una demanda ante el Tribunal Supremo Federal (STF) para evitar que gobernadores y alcaldes adopten medidas más restrictivas. Con filas de espera en las unidades de cuidados intensivos (UCI), los equipos médicos improvisan para mantener vivos a los pacientes en estado crítico fuera de las áreas

de cuidados críticos. El viernes (12), 500 personas en São Paulo esperaban vacantes hospitalarias. El mayor desafío, como muestra un informe del periódico Folha de S. Paulo, son las complicaciones renales. En medio de la calamidad, y con la mayoría de los estados con una tasa de ocupación de UCI por encima del 80%, el país se reunió con su cuarto Ministro de Salud en poco más de 13 meses de la pandemia. Sale el general del activo Eduardo Pazuello, ingresa el cardiólogo Marcelo Queiroga, quien se declaró alineado con el programa del gobierno federal para enfrentar la pandemia. El general Pazuello asumió temporalmente el Ministerio de Salud en mayo del año pasado, cuando el país tenía menos de 15.000 muertes por la enfermedad. Once meses después, deja el cargo cuando nos acercamos a los 300.000 muertos. El nuevo ministro brindó apoyo técnico en el área de salud al equipo de transición luego de las elecciones de 2018.

El día 15, un grupo de entidades liderado por la Asociación Médica Brasileña (AMB) anunció la creación de un Comité Extraordinario de Monitoreo Covid-19 (CEM COVID-AMB). El lanzamiento estuvo marcado por la divulgación de un documento con 312 firmas de entidades del movimiento médico asociativo que pide medidas coordinadas para combatir el covid-19, entre otras medidas.

Português

O Brasil enfrenta a maior crise sanitária e hospitalar de sua história. Na manhã do dia 19, o país registrou 11.787.820 diagnósticos e 287.499 mortes por covid-19, de acordo com o monitor Coronavirus Resource Center , da Johns Hopkins University (EUA). Até o momento, 5,19% da população brasileira receberam a primeira dose de uma vacina anticovidíca e 1,9% foram completamente vacinados. Ao todo, foram administradas até agora 15.011.611 doses.

No dia 18, pela primeira vez, a média móvel de mortes brasileiras passou de 2.000 óbitos/dia. Na quinta-feira (18), o Brasil respondeu por 30% das mortes em todo o mundo por covid-19.

Em boletim emergencial lançado no dia 16 pelo Observatório Covid-19, da Fiocruz, pesquisadores identificaram e detalharam a gravidade da situação, pedindo medidas de isolamento mais rigorosas. Se forem cumpridas, a diminuição da ocupação de leitos pode ocorrer em abril.

Para a maioria dos brasileiros (79%), a pandemia está fora de controle, como mostrou pesquisa do Datafolha. A maioria também sente medo. A sondagem revelou ainda que medidas mais rigorosas para conter a disseminação do novo coronavírus contam com o apoio de 71% da população. O governo federal não concorda e critica os estados que adotaram o “toque de recolher”. No dia 18, em sua live, o presidente Jair Bolsonaro disse que entrou com ação no Supremo Tribunal Federal (STF) para impossibilitar que governadores e prefeitos adotem medidas mais restritivas. Com filas de espera nas unidades de terapia intensiva (UTI), equipes médicas improvisam para manter vivos os pacientes graves do lado de fora das áreas de cuidados intensivos. Na sexta-feira (12), 500 pessoas em São Paulo esperavam vagas em hospitais. O maior desafio, como mostra reportagem do jornal Folha de S. Paulo, são as complicações renais.

Em meio à calamidade, e com a maioria dos estados com taxa de ocupação de UTI acima de 80%, o país conheceu seu quarto ministro da Saúde em pouco mais de 13 meses de pandemia. Sai o general da ativa Eduardo Pazuello, entra o cardiologista Marcelo Queiroga, que se declarou alinhado com o programa do governo federal para o enfrentamento da pandemia. O general Pazuello assumiu o Ministério da Saúde interinamente em maio do ano passado, quando o país tinha menos de 15 mil mortes pela doença. Onze meses depois, deixa o cargo no momento em que nos aproximamos dos 300 mil mortos. O novo ministro deu apoio técnico na área da saúde à equipe de transição após a eleição de 2018. No dia 15, um grupo de entidades liderado pela Associação Médica Brasileira (AMB) anunciou a criação de um Comitê Extraordinário de Monitoramento Covid-19 (CEM COVID-AMB). O lançamento foi marcado pela divulgação de documento com 312 assinaturas de entidades do movimento médico associativo que cobra medidas coordenadas no combate à covid-19, entre outras providências.